Anlage 3 aus der Vorlage 20/043/2014/3 (HFA 18.03.2014/Rat 25.03.2014)

Anlage 2

Dez. II

13.03.2014

SPD-Antrag vom 22.02.2014

Haushaltsberatungen 2014 / Bürgerhaushalt

Der Bürgerhaushalt wurde nach der Umstellung auf das doppische Haushalts- und Rechnungswesen in einigen Städten und Kommunen in unterschiedlicher Ausgestaltung eingeführt. Die zwischenzeitlich erfolgte Berichterstattung über Erfahrungen und Resonanz der Bürger/innen zeigt auf, dass insbesondere bislang nicht organisierte Bürger/innen nicht erreicht werden und insgesamt die Resonanz gering ist. Es werden bei den Kommunen und Städte deshalb neue Strukturen diskutiert. Die Stadt Frankfurt zieht u.a. in Betracht, eine ganzjährige Ideenplattform auf den städtischen Internetseiten anzubieten.

Der klassische Prozess eines Bürgerhaushalts mit

- einer umfassenden Information der Bürgerinnen und Bürger
- Dialogphase
- · Entscheidungen des Rates und
- anschließende Rechenschaft

ist arbeitsaufwendig und mit den vorhandenen Personalressourcen nicht zu leisten.

Es ist gemeinsame Zielsetzung den Bürger/innen einen transparenten Haushaltsplanberatungsprozess anzubieten. Die wesentlichen Eckpunkte, Projekte und Entwicklungen werden deshalb bei der Haushaltseinbringung mit einer Präsentation als Ergänzung zur Haushaltsrede der Kämmerin dargestellt, die dann unmittelbar nach der Einbringung auf den städtischen Internetseiten der Stadt Haan mit dem Haushaltsplanentwurf nachlesbar ist.

Ferner besteht für den Bürger/in während der Auslegungsfrist nach erfolgter Einbringung des Haushaltsplanentwurfs die Möglichkeit, im Finanzbereich die Unterlagen einzusehen, nachzufragen und Vorschläge sowie Einwände beim Bürgermeister der Stadt Haan einzureichen.

Es wird vorgeschlagen, diesen Prozess mit einer gesonderten Informationsveranstaltung / Präsentation / Diskussion in geeigneten Räumlichkeiten außerhalb des Rathauses nach erfolgter Einbringung des Haushaltsentwurfs zu intensivieren. Hierbei ist auch verstärkt über die vorab aufgezeigten Informationsmöglichkeiten und Beteiligungen hinzuweisen. Ferner ist es auch ganzjährig möglich, im Rahmen Anfragen an die Stadt Haan zu Haushaltsthemen zu richten.

Da FM